



Avec la Transhumance des Pertuis, le nautisme à l'honneur jusqu'au 6 juillet

mercredi 2 juillet 2014, par [lpe](#)

A l'occasion des 20 ans de l'association Voiles et Avions dans les Pertuis (VAP), trois jours de fêtes sont organisés dans les Pertuis charentais.

Du 2 au 6 juillet 2014, la "Transhumance des Pertuis" regroupera une flottille de plus de 30 canots voileavirons de l'Eguille sur Seudre à La Rochelle en passant par le Château d'Oléron et l'Île d'Aix. Chaque ville étape profitera ainsi d'une parade nautique en ouverture de la saison. De port en port, la flottille sera gonflée par les bateaux du patrimoine maritime de notre département (plus de 10 associations) et de quelques amis des autres ports de l'atlantique. Chaque équipage transportera puis partagera, quelque chose qui se mange, quelque chose qui se boit et quelque chose qui se garde afin que cette transhumance soit un moment de partage entre marins.



Deuxième temps fort, le samedi 5 juillet avec l'arrivée à La Rochelle. La flottille paradera vers 16 h pour l'entrée dans le vieux port de La Rochelle, le port d'attache de VAP.

Le point final sera le 6 juillet dans le cadre de la fête nationale du nautisme. Le vieux port sera animé (godille, évolutions de petits canots, visite de quelques bateaux) et deux canots seront baptisés.

Le premier bateau baptisé a été offert à l'association par le coutelier FAROL.

Son patron, Sylvain Berthommée, ayant été séduit par la philosophie de VAP et l'esprit festif de ses marins. Cette coque américaine était à terminer et ce travail à mobiliser bénévolement plusieurs associations (btlg, amis du musée), des particuliers (projet financé par la générosité des adhérents), ainsi que deux entreprises locales (Farol et le chantier Franck Roy, constructeur du bateau). Avec 55 adhérents (32 bateaux), VAP

est une des plus importante association de Voileaviron en France. 13 des adhérents sont équipiers. Il fallait donc un canot pour ces derniers. Chose faite avec ce beau canot dont la marraine sera Cécile Richard, passionnée et figure reconnu sur les pontons de la voile classique et traditionnelle.

Le deuxième bateau a une histoire singulière. En effet, son constructeur, agriculteur à la retraite, a décidé, en rencontrant les Vélirameurs de l'association, qu'à 77 ans il deviendrait marin. Installé dans le pays niortais, il est parti de rien pour réaliser un Ilur (le "roi" des voileavirons) avec des essences de bois parfois précieux gardés depuis des années dans une grange... En deux ans, un des plus beau bateau de la flottille a vu le jour. Yvon, doyen des adhérents, va commencer sa formation de marin vélirameur avec l'aide des "VAPistes" de l'association.

Contact : Pierre Gasté (secrétaire VAP) 06 82 97 41 19 et pierre@naviguerautrement.org